

# Reflexiones sobre las fiestas ...

De regreso al lugar donde vivo, me preparo para otro año lejos de la sierra, de sus paisajes y de su gente.

Me vienen a la memoria recuerdos muy bonitos por supuesto, pero también algunas preguntas.

Me encanta el espectáculo de las vacas pero ¿por qué tantas?, ¿por qué traer a famosos al Santo cuando lo que quiere la gente es estar entre amigos, entre familia y divertirse bailando, hablando y tomando unas copas?, ¿por qué una macro discoteca cuando ya están ahí las ver-

benas y la propia discoteca del pueblo, sin hablar de los numerosos pubs, estos últimos necesarios de las fiestas para "ganarse el año"? Todos estos gastos se podrían utilizar para tener, por ejemplo, un helicóptero sanitario (aunque debería ser cosa de la Diputación) por si ocurre algún accidente durante esos días; muchos pueden ser mortales debido al aislamiento del pueblo y el ciudadano agradecería una mayor seguridad. Seguridad que ya no existe la noche del Santo debido a que la gente ya no cabe dentro del recinto de la Ermita. Se llega a las taquillas a base de empujones, la llegada a la entrada subiendo los escalones se convierte en un verdadero peligro, sobre todo con niños (empujones, pisotones, apretones, ...). Un recinto abierto a todos con un conjunto de baile, con mesas dentro y otras fuera alrededor ¿no sería una forma mejor de convivencia?. No encuentro normal que un creyente adorador de su Santo, no lo pueda acompañar hasta la Ermita y se tenga que quedar fuera porque no tiene medios económicos para pagar la entrada, sobre todo cuando se

trata de una familia con varias personas. Y eso sin hablar del precio de la verbena del 22 de agosto. La mayoría de los pueblos de España y los de fuera de España organizan todas las verbenas en la calle y gratis. Desgraciadamente, mucha gente se da cuenta que en muchos aspectos las fiestas de Yeste no son muy sociales.

El pueblo, debido a su estructura antigua, que es lo que le da su encanto, no está organizado para recibir tanto coche como ocurre durante las fiestas. Nos encontramos en situaciones incómodas y de nuevo de inseguridad. ¿Por qué no crear un espacio de aparcamientos en la entrada del pueblo, que se pueda utilizar durante el año para otra cosa, por ejemplo trasladar el campo de fútbol, sitio para un mercado, ..., esto permitiría dejar el casco del pueblo para los peatones.

Seguiré comunicándole mi gratitud a un joven del pueblo que echándole valor (con ayuda ética o no como se ha comentado, pero eso no importa) se subió al escenario la noche del Santo para plantear ciertos problemas.

El joven los tuvo gordos como San Bartolo, y además creo que los enseñó.

Tenemos un pueblo con un entorno maravilloso y por eso debemos todos procurar que Yeste vaya progresando si no desgraciadamente un día desaparecerá. Ese progreso pienso que tiene que ser profundo y salir de la esencia misma del pueblo, es decir, empezar por el bienestar de cada yestero y no pensar en el escaparate que le pueda hacer creer a los de fuera que en Yeste se hacen las cosas a lo grande. Seamos más sencillos, pensemos en una dinámica con todos y no sólo con algunos "pseudonotables" o "pseudointelectuales enterados".

Puede que eso haga nacer ideas para crear trabajo en la sierra y que la gente no tenga que cortar sus raíces y marcharse.

*Un paisano*

**ESTRELLA**  
GENÉRICA SEGUROS

**Carmen Fernández Artuñedo**

- Seguros coches
- Seguros Hogar
- Seguros Vida
- Planes de Pensiones
- Planes de Jubilación
- Estrella Inversión

-----

**Su oficina de Seguros en Yeste**  
C/ Arriba, nº 1  
Tf. 967 431280

## El Aula de la Naturaleza abrió de nuevo sus puertas

Después de los meses de cierre y agosto el Aula de la Naturaleza "Monte Ardal" abrió un año más sus puertas al público.

En esta nueva edición, la Asociación Sierra Verde se hizo cargo de la dirección de la misma, sumando al material expuesto permanentemente, una serie de paneles informativos, juegos didácticos, folletos de rutas por la sierra, etc, que permitieron, según creemos, una mejor amenización de las actividades realizadas.

Los visitantes que pasaron por el Aula durante este verano pudieron disfrutar no sólo del material expuesto a tal fin, sino también del paisaje de desbor-

de la belleza que ofrece la Sierra.

La fauna se hizo presente ante la mirada de los más de 400 visitantes que pasaron por allí; grupos de buitres leonados, águilas, perdices y hasta cabras montesas completaron con su presencia el marco del Aula de la Naturaleza "Monte Ardal".

Para todas aquellas personas que nos visitaron, muchas gracias por su presencia y para aquellos que no pudieron visitarla los invitamos a ver el año próximo un lugar de interés y belleza de los muchos que afortunadamente hay en nuestra comarca.

*Asociación Sierra Verde*

